
! ! ! !本报北京今日电

（特派记者 潘高峰
江跃中）今天上午，全
国政协十二届二次会
议举行分组讨论会，
委员们围绕两高报告
谈看法、提意见，大家
认为，要进一步提高
司法透明度，只要是
法律没有禁止的案
件，都应该公开。这有
利于司法公正，确保
司法这道“最后的防
线”的稳固。

!全国政协委员

杨凯生 什么样的案
件可以公开，什么样
的不能公开，应当有
一个明确的界定。我
认为，只要是法律没
有禁止的都应该公
开，让群众进行监督。

!全国政协委员

董大胜 这些年审计
部门对政府首长、部门负责人以
及大学校长等开展经济责任审计
比较多，也取得了较好的效果，但
对审判机关和检察机关的负责人
却很少进行经济责任审计，建议加
强这方面的探索和实践，加强对司
法系统首脑的经济责任审计。

!全国政协委员甘连舫 司
法需要改革，我们取消了劳动教养
制度，这就是一种改革。但我们要
看到，在行政执法机构和司法机关
的相互监督方面还有很多路要走。
这几年，有不少冤案得到澄清，但
还是要健全抗诉的体系，减少刑讯
逼供等违法违规的行为，这对监督
体制的建立提出了更高的要求。

!全国政协委员朱征夫 建
议尽快废除《卖淫嫖娼人员收容教
育办法》，建议对现存行政法规和
规章全面梳理，并创造条件把行政
立法行为纳入行政诉讼的范畴。
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两高报告交出肃贪惩腐“成绩单”
去年查办厅局级贪官253人、省部级8人

! ! ! !本报北京今日电 （记者 姚丽
萍 宋宁华）去年，最高院受理案件
!!"!#件，审结 $%!#件，比 &"!&年
分别上升 '(&!和 !(#!；地方各级法
院受理案件 !)&!(%万件，审结、执
结 !&$)(%万件，同比分别上升 %()!

和 )()!。昨天下午，十二届全国人
大二次会议听取最高院工作报告。
据最高院院长周强报告，去年

全国各级法院依法惩治危害国家安
全和社会稳定的刑事犯罪，审结一
审刑事案件 $*() 万件，判处罪犯
!!*(+万人。依法严惩煽动分裂国
家、暴力恐怖袭击等危害国家安全
和公共安全犯罪，严惩严重危害人
民群众生命财产安全的犯罪，审结
杀人、抢劫、绑架、爆炸、强奸、拐卖
妇女儿童、黑社会性质组织犯罪等
&*万件，判处罪犯 '&(*万人。

充分发挥刑事审判在惩治腐败
中的职能作用，加大对贪污贿赂等
犯罪的打击力度，审结国家工作人
员贪污贿赂、渎职侵权犯罪案件 &($

万件，判处罪犯 '(!万人。
最高院会同有关部门发布指导

意见，依法惩治性侵犯儿童犯罪和
危害校园安全犯罪，加强对未成年
人的保护。各级法院审结侵犯财产
犯罪案件 '"('万件，判处罪犯 '$(+

万人。发布关于办理寻衅滋事、编造
传播虚假恐怖信息等刑事案件司法
解释，指导地方法院正确审理相关
案件，依法惩治破坏社会秩序犯罪。
发布关于办理利用信息网络实施诽
谤等刑事案件的司法解释，打击利
用网络造谣传谣的犯罪行为。依法
惩治扰乱医疗秩序的违法犯罪行
为，切实保护医务人员和广大患者
的合法权益。明确“醉驾”的认定标
准，各级法院审结危险驾驶犯罪案
件 $万件。积极参与禁毒斗争，审结
毒品犯罪案件 $(*万件。最高院认
真做好死刑复核，确保死刑只适用
于极少数罪行极其严重的犯罪分
子。去年各级法院共查处利用审判
执行权违纪违法干警 '+!人，其中
追究刑事责任 !"!人。
同时，各级法院审结一审民事案

件 '**()万件；审结国家赔偿案件
&")*件，决定赔偿金额 +%'*(&万元；
受理执行案件 &$+($ 万件，执结
&%!(+万件，其中执结涉党政机关案
件执行积案 &(!万件；建立失信被执
行人名单制度，对 %(&万名失信被执
行人进行了信用惩戒，约 &"!的失信
被执行人主动履行了义务。

! ! ! !本报今日北京电（记者 姚丽
萍 叶薇）去年，全国检察机关严肃
查处各类职务犯罪，全年共立案侦
查贪污贿赂、渎职侵权等犯罪案件
'%**!件 *!'"#人，同比分别上升
$()!和 +()!。昨天下午，十二届全
国人大二次会议听取最高检报告。

据最高检检察长曹建明报
告，去年全国检察机关突出查办
大案要案，立案侦查贪污、贿赂、
挪用公款 !"" 万元以上的案件
&*+!件，涉嫌犯罪的县处级以上
国家工作人员 &+%!人，其中厅局
级 &*'人，省部级 +人。开展查办
和预防发生在群众身边、损害群
众利益的职务犯罪专项工作，立
案侦查涉及民生民利的职务犯罪
')!)%人。严肃查办以贿赂等手段
破坏选举、侵犯公民民主权利的
犯罪。深挖执法司法不公背后的
腐败犯罪，查处以权谋私、贪赃枉
法、失职渎职的行政执法人员
!!$)+人、司法人员 &&%$人。加大
惩治行贿犯罪力度，对 **!*名行
贿人员依法追究刑事责任，同比
上升 !+(#!。强化境内外追讨追
赃，追缴赃款赃物共计 !"!() 亿
元，会同有关部门抓获在逃职务
犯罪嫌疑人 %#&人。
同时，全国各级检察机关强化

对诉讼活动的法律监督，维护司法
公正。坚决防止冤假错案，对侦查
机关不应当立案而立案的，督促撤
案 &*&!!件；对滥用强制措施、违
法取证、刑讯逼供等侦查活动违法
情形，提出纠正意见 %&'%"件次，
同比分别上升 &*!和 &%('!。对证

据不足和不构成犯罪的，决定不批
捕 !""!*%人、不起诉 !#)&%人，同
比分别上升 $(),和 $#(*!。

各级检察机关强化刑事诉讼
监督，坚持惩治犯罪与保障人权并
重、实体公正与程序公正并重，对
侦查机关应当立案而不立案的，督
促立案 &$'*$件；对应当逮捕而未
逮捕的，追加逮捕 '$#*#人；对应
当起诉而未移送起诉的，追加起诉
')$''人。对认为确有错误的刑事
裁判提出抗诉 #'*)件。重视保障
犯罪嫌疑人诉讼权利和律师职业
权利，监督纠正指定居所监视居住
不当 #"#件，监督纠正阻碍辩护人
行使诉讼权利案件 &!*'件。加强
羁押必要性审查，对不需要继续羁
押的 &'+$)名犯罪嫌疑人建议释
放或者变更强制措施。

最高院 去年全国法院审结
一审刑事案件95.4万件

! ! ! !本报讯（特派记者 潘高峰
江跃中）互联网已成为大众获取医
疗和健康资讯的主要平台。但目前
网上的医药资讯，却因搜索引擎公
司受利益驱动，变得“李鬼”泛滥，充
斥虚假误导内容。全国政协委员冯
丹龙经过调查，在今年两会上提交
了一份提案，建议整治搜索引擎虚
假信息，加强监管并设置风险提醒。

冯丹龙委员选取了皮肤科、骨
科、辅助生殖科、整形外科、口腔种植
与正畸等代表性医疗领域作为关键
词检索，发现健康医疗领域的网络虚
假信息比例从 %!!"$"!不等，且虚
假信息比例与市场热门程度呈正比。
“在检索页面上，首三条信息虚

假信息比例较高，虚假信息的出现
与收费服务呈明显相关。”冯丹龙发
现，虚假信息具体涉及的单位随不
同检索时段有所不同，但同一主题
的虚假信息比例基本恒定。主要特
点为假冒业内代表性单位，发布诸

如“某某医院”特需门诊，或让检索
结果优先指向付费单位。
冯丹龙认为，这种行为与“假冒

商标”具有相类似之处，误导求医
者，具有较为明显的社会危害性。这
些虚假信息的主要涉及单位多为民
营医疗机构，部分公立医院也涉及，
甚至有公立三级甲等医院参与。
为此冯丹龙特建议：出台相关

法律规定，要求网络搜索企业针对
医疗信息的检索设立独立的搜索频
道或分类，便于在医疗信息的单独频
道内设置相对独立的约束条件、监管
措施、信息审核、链接追溯机制等。此
外，建议参照金融企业对于投资人必
须作出充分风险提示的做法，医疗保
健广告也要作出风险提醒。
冯丹龙认为，立法部门应加强网

络搜索引擎企业侵权责任研究，杜绝
搜索引擎公司因利益驱动在公共资
讯平台上“按价出售”搜索结果，尤其
是“公然售卖”医疗虚假资讯。

搜索引擎!按价出售"

医药资讯!李鬼"泛滥
政协委员建议整治网站虚假医卫信息

! ! ! !共立案侦查贪污贿赂! 渎职侵权等犯罪案件 !"#$% 件

$%!&'人"同比分别上升 ()*!和 +)*!#
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2013年
“打虎拍蝇”成绩单

新民图表 制图 叶聆

! ! ! !据新华社北京 !月 %&日电 去
年检察机关查办厅局级贪官 &*'

人、省部级 +人；人民法院审结包括

薄熙来案、刘志军案在内的国家工
作人员贪污贿赂、渎职侵权犯罪案
件 &($万件，判处罪犯 '(!万人；最

高检对 '+%起重大职务犯罪案件挂
牌督办……最高人民法院院长周
强、最高人民检察院检察长曹建明

!"日所作的两高工作报告，将一份
肃贪惩腐的“成绩单”清晰开列在人
们面前。

最高检 去年共立案侦查
职务犯罪37551件

! ! ! !本报讯（特派记者 宋宁华 姚
丽萍 叶薇）我国已经准备好 #$%&

禽流感“疫苗种子”。这是昨天全国
人大代表、中国工程院院士钟南山
在两会新闻中心记者会上透露的信
息。他还表示，医改成效不大，关键
是没有解决好大医院公益性问题。

如何应对禽流感？
对于老百姓关心的禽流感问

题，钟南山透露，#$%&病毒截至目
前没有出现人传人现象，但“疫苗
种子”已经准备好，一旦基因突变
到人传人，就会大规模生产。

钟南山介绍了当前 #$%& 病
毒传播情况。他说，现在 #$%&感
染病例仍呈散发特点，目前没有发
现一个非常准确的传播途径，但从
流行病学的看法，'(!以上的患者
都是在禽的市场感染病毒。

当被问及关闭一部分活鸡市
场的做法是否有效时，钟南山说，
因为数据表明市场是感染病毒的
主要原因，所以目前的关键是控制
好禽的市场，而政府正在这样做。

他指出 #)%* 和 #$%& 禽流
感病毒的区别：“#)%*是禽有病，
人也有病，大家心甘情愿地把鸡杀
了，人也防了。但是现在的问题是
鸡没病，人得病，对搞农业、搞禽类
养殖人来说，就会问凭什么把我的
鸡杀掉。这涉及到中国几百万养禽
人的事业。”目前多数地方要求活
鸡市场“一周一清扫、一月一消毒、
一月一休市”，休市一段时间好好
清理以后再开。“广东现在就是这
样，也确实起到了一定的效果。”

医改关键在哪？
谈及医改问题，钟南山表示，今

年两会自己重点提出的建议就是关
于医疗改革。目前，医改成效不大，
说明医改没抓住最核心问题。

钟南山认为，医改最核心的问
题，关键有 '个衡量标准。第一个，
看病贵、看病难解决了没有？第二
个，医患关系改善没改善？第三个，
作为医改主力军的医务人员的积
极性有没有调动起来？如果从这 '

方面看，医改改进不是很大，在个

别的一些方面还有些恶化，说明没
有抓住医改里面最核心的问题。而
且这 '大问题大部分都出在大医
院，最近出现的伤医、杀医事件，都
主要出现在大医院，主要出现在门
诊、急诊、手术中，这些都是时间比
较紧张、沟通比较少的地方。

钟南山说：“为了解决这个问
题，最根本的是要解决公立医院的
公益性。大医院医生能够从医院得
到的收入，包括工资待遇等大概不
到 !-)，其他全部都由自己‘搞掂’。
为了生存，为了使医务人员得到相
对比较合理的收入，医院必须想办
法，包括扩大病床、多看病人等，这
就必然会带来医疗任务明显的增
加，会出现很多问题。”

他认为，和许多国家一样，大
医院的公益性首先表现在医务人
员的工资是国家给的，而不要让医
院自己想办法，医生不用考虑药的
问题，也不用考虑要多看病人，想
那些五花八门的办法。公立医院改
革方向应是更好地向公益性方向
发展，而不是向市场化发展。

我国已备 禽流感“疫苗种子”
钟南山：医改关键是解决好大医院公益性问题
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